

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO
CONCERTADO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lonjeta, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

Año VII

PALMA DE MALLORCA
Miércoles 21 de Junio de 1916

Núm. 2.201

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

Crónica de París

(Del Corresponsal de Prensa Asociada)

El Regionalismo en Francia

Una vez se impone decir que la mundial conflagración va a traer como consecuencia de su loco impulso la inversión de grandes valores sociales; pero no ciertamente en todas partes en un sentido disolvente y materialista, sino muy al contrario, en orden a una reacción saludable y provechosa en lo que respecta particularmente a los intereses morales de Francia. Y es claro que tratándose de este país, en donde la guerra ha sido una dolorosa interrogación seguida de un terrible sacudimiento de toda la fibra nacional, había de ser aquella inversión de valores sociales, no como pudiera a primera vista desprenderse del estricto enunciado de las palabras, sino en un sentido afirmativo, de esperanza y aliento para un porvenir de reconstitución más o menos remoto.

De las inseguridades del mañana, claro es que nadie querrá cargar con el oficio bastante desacreditado de vidente. No se trata de que este o el otro político fracasado rectifique en unos días, en unos meses, sus costumbres. No se trata de minucias de más o menos, sino de estados de unión, de corrientes que comienzan a buscar orientación y acomodo en las costumbres colectivas del pueblo francés. ¿Qué significación puede tener la vieja política francesa ante el dolor de los días, de los meses, de los años actuales, en que este pueblo prodiga su sangre por el amor y la intangibilidad de su patria? En la pugna de toda el alma nacional firmemente decidida a salvar ese honor, ¿qué nombre habremos de dar a la imprevisión pasada, a la política de descristianización en que se ensayaron los políticos de oficio, mientras los enemigos seculars de Francia forjaban el rayo que por misericordia de Dios no descargó en la médula, en el corazón de este pueblo?

Visto el mal en su desnudez horrible; mientras los hombres en edad de combatir soportan en la campaña todas las amarguras de la guerra, otros hombres, moldeados en el corazón en el crisol del más ardiente patriotismo, con el pensamiento puesto en los grandes peligros, repugnando los errores y desaciertos de la vieja política fracasada, tienden sus miradas más allá de la presente hora, para posarla en los días de la reconstitución y la paz que habrán de seguir al crítico estado de cosas presente. Por eso ha tenido importancia tan excepcional en el presente año el Congreso de Economía Social, que anualmente se celebra en Francia.

«El Regionalismo y las familias numerosas», tal es el título de una comunicación presentada en la sesión de clausura de ese Congreso, pleno de distinción y significativa concurrencia, por M. Charles Brun, delegado general de la Federación Regionalista. Conviene recoger sus principales extremos singularmente en lo que afecta al Regionalismo. Señala el exceso de la centralización francesa. Cuando se restablezca la paz, los graves obstáculos y las flaquezas de una administración poco adecuada, aparecerán

más palpables que nunca a los ojos de los menos suspicaces. La guerra ha puesto ostensiblemente en evidencia la necesidad de una reforma administrativa.

Resueltamente aborda la curación del mal por el Regionalismo. El departamento—dice—, tal como lo ha concebido la revolución, es el símbolo de la organización más desastrosa. A gritos demanda ser reemplazado por la Región. El Regionalismo es un principio de orden. Pero no en el sentido de una regresión al pasado, sino en el de una modalidad novísima en Francia. Debemos más bien calificarle como una alianza entre la tradición y el progreso. Aquí todavía el lugar del individuo es grande. Ha hecho que la familia sea la célula social. El individuo debe ser la «raíz» en el hogar, en el oficio y en la Región.

La forma de la actual representación deberá ser reemplazada por una triple representación de la familia, del oficio y de la Región. Con la creación de los Parlamentos regionales, los asuntos del Estado irán al Estado, los del Municipio al Municipio y los de la Región a la Región. Por su importancia industrial y agrícola, por sus riquezas y por su extensión, el Norte y la Lorena deberán ser designados para esta experimentación regionalista.

Esos son los principales puntos de lo que podremos apellidar el Manifiesto de los regionalistas franceses. Ahí, en España, hallarán una doble actualidad sus enunciados. Ahí ventilase una cuestión de regionalismo más o menos exacerbado. Al abordarse en los términos transcritos en este Congreso de Economía Social la cuestión del Regionalismo en Francia, prueba es de que el problema no es sólo de los españoles, sino que también forma parte integrante de la mentalidad contemporánea francesa.

Pero entendámoslo bien. En Francia es la guerra, son las circunstancias excepcionales desencadenadas, los importantísimos factores que traen como de la mano éste y otros no menos importantísimos aspectos del pensamiento francés. El centralismo es absorbente en Francia, con absorción excesiva y dañosa y más excesiva y dañosa aún desde el momento en que toda la responsabilidad de los males presentes y pasados aparece exclusiva y justamente cargada en la cuenta de unos cuantos acreedores que no se dieron maña para otear y prevenir los nubladitos que están descargando metralla sobre las ricas regiones francesas. ¿Qué conexión ideológica podrán aparentar las respectivas ansias de regionalismo, de regionalismo español y francés? En estado España de larga y laboriosa reconstitución, después de su espantoso desastre, para Francia no ha sonado aún esa bendita hora reconstituyente. Pero, cuando llegue ese momento, no quepa duda ninguna de que sabrá Francia aprovechar las lecciones del pasado para aplicar a sus males el debido cauterio. Desdichada de esta nación si así no lo hiciera.

No es mi ánimo aventurar juicios sin una sólida base de sustentación. Pero no se olvide que en Francia ya emperejada la aspiración regionalista con cierta pugna inherente y necesarísima de reconstitución moral, en su más concreto y deter-

minante sentido, sin la cual no se concebía aquí el acomodo de aquellas aspiraciones.

Como la sesión de clausura del referido Congreso ha sido pródiga en manifestaciones del espíritu patriótico-moralista francés, reservo para otra crónica el examen de distintos puntos tan interesantes como el tratado, en la inteligencia de que la importancia de los mismos no defraudará el obligado paréntesis de la pequeña demora.

Hector Prevost

París, 12 de Junio de 1916.

Bibliografía

Los Esponsales y el Matrimonio según la novísima disciplina.—Comentario canónico-moral sobre el decreto «Ne temere», por el R. P. Juan B. Ferreres, S. J., sexta edición corregida y muy aumentada.

Las condiciones de libro de consulta y de manual práctico que resultan en este comentario sobre el decreto «Ne temere», lo hacen digno de tan especial estimación, que, a pesar de ser obra escrita en castellano sobre materia, aunque interesante, tratada por tantos autores y en tantas naciones, ha llegado en pocos años a la sexta edición.

Al frente de ésta se inserta una carta (autografía) del Emmo. señor Cardenal Cayetano de Lai, Secretario de la Sagrada Congregación Consistorial, al autor, en la cual se ponderan los méritos de éste para «con la Iglesia, y especialmente para con España, por sus comentarios, donde clara y sólidamente se halla expuesta la ciencia canónica, y con los cuales se torna más fácil y segura la observancia de las leyes eclesiásticas».

No sólo se ha acomodado esta edición a las últimas decisiones de la Santa Sede, sino que se ha enriquecido con la discusión y resolución de cuestiones nuevamente suscitadas, según se indica en el mismo prólogo; v. gr., «si puede contraerse el matrimonio sin la presencia del párroco, cuando éste niega su asistencia por temor a las leyes civiles que la prohíben y penan», y con numerosas aplicaciones prácticas, etc.

A pesar de haberse puesto letra pequeña en esta edición, y de haberse aumentado el número de las líneas en cada página, resulta todavía el libro con nuevas páginas más que en la edición anterior y con 250 más que en la segunda.

V. N.

VULGARIZACIÓN CIENTÍFICA

Cólicos hepáticos

(De nuestra colaboración)

Cinco minutos después de la inyección de sedol, cuando ya los dolores habían desaparecido, comencé con mis amonestaciones, y dije a la enferma:

—Mañana podrá usted levantarse, pero hasta que hayan pasado tres días no se pondrá el corset. Ya, ya sé—dije reprimiendo una réplica que adivinaba—, ya sé que usted no se lo aprieta, que lo lleva muy flojo y muy flexible. No es por eso por lo que yo prohibo que se lo ponga usted ahora; es por causa del hígado, ese dichoso hígado, que a veces se le ocurre aumentar de volumen y moldearse rabiamente contra la altura, dejándonos apreciar por la palpación el llamado surco hepático, deformación que se produce cuando los corsets aprietan demasiado. Esto lo sabemos los médicos desde el año mil seiscientos diez y nueve, fecha desde la cual vienen protes-

tando las señoras de nuestra terquedad inexplicable.

La vida sedentaria que hacen las mujeres es causa suficiente para explicar la mayor frecuencia de los cálculos biliares en el bello sexo, y se da la coincidencia de que la Cholelithiasis (nombre científico) es muy frecuente entre los hombres que no usan tirantes y oprimen su talle. También puede influir en nuestra preocupación la circunstancia de hallarse situada la vesícula biliar por debajo de la octava costilla, y en relación con el cartilago con tro-costal de la novena, sitio en el cual ejercen sus presiones el corset, los cinturones y la cintura del pantalón; pero estas apreciaciones anatómicas no rezan con usted, que lleva su corset de tal manera flojo, que no lo echará de menos durante los tres días que dure la proscripción.

Es preciso evitar la repetición de la crisis dolorosa, para no vernos precisados a emplear con frecuencia la morfina. Hay que dejar a la bilis correr con libertad, porque sus estancaciones son causa de la formación de cálculos que, por su tamaño o por su número, dan lugar a estos dolorosos conflictos. La falta de sales biliares en la bilis, el exceso de colesteroles, sales de cal y pigmento biliar, favorecen la formación de tales piedrecillas, que abundan en la vesícula del cerdo, del conejo y otros animales, que no usan corset ni hacen vida sedentaria. Brindo a usted este argumento, para su defensa.

Calmar el dolor, limpiar de cálculos la vesícula biliar, sin recurrir al empleo de los irriverentes y expeditivos procedimientos quirúrgicos y evitar la reincidencia, es el más lógico de nuestros propósitos.

Los narcóticos cumplen, como usted ha visto prácticamente, la primera indicación, y ayudan a solventar la dificultad de expulsar los cálculos, puesto que relajan la musculatura espasmódicamente contraída de las vías biliares.

Si hay causas que contraindiquen la morfina, nos valdremos del hidrato de cloral (dos o tres gramos disueltos en

El Doctor Don Juan Alzina Melis

Especialista en enfermedades nerviosas y mentales, Director del Manicomio de Santa Cruz de Barcelona, ex-ayudante de las clínicas de Munich (Alemania), de Bolonia y Roma y del Manicomio de Reggio-Emilia.

Permanecerá en Palma los días 30 del actual y 1.º de Julio

Consultas en los días mencionados de 8 a 10 mañana y de 1 a 6 tarde, Marina, 1, principal, 2.ª (En el Consultorio del Oculista Doctor Coma).

un poquito de agua de azahar y a veces añadidos a un purgante, si hay pertinaz estreñimiento coexistente). Reposo absoluto y calor húmedo sobre la región de la vesícula. Alimentación líquida y adecuada al caso (Tisana de cebada, horchatas o zumo de frutas).

Para la expulsión de las concreciones biliares gozan todavía de gran predicamento los medios propuestos por Kennedy y por Durand. Aconseja el primero tomar 180 gramos de aceite de olivas, y el segundo propone la fórmula siguiente:

Acetate de trementina, 5 gms.; éter sulfúrico, 20 gms. Mézclese. Para tomar 25 gotas cuatro veces al día. Las sustancias preconizadas por Durand activan la secreción biliar y la fluidifican. Estas propiedades dan al remedio precitado una utilidad positiva. La infusión de flores secas de la Vicia faba tiene aún muchos partidarios; pero son más numerosos los de la infusión de *Orthosiphon stamineus*, planta originaria de Java, donde se la conoce con el enrevesado nombre de *Koumis Koujing* (bigote de gato). El doctor Frocnard refiere maravillas terapéuticas obtenidas por él en el tratamiento de las litiasis con esta planta, que administra en infusión al cinco por mil.

Los coleatos de hierro y de sosa figuran también entre los numerosos medicamentos considerados como litotripticos (tritadores de las piedras). Ahora consuma usted algunas botellas de agua de Mondariz y vaya pensando lo necesario para preparar su viaje a uno de los balnearios que yo le recomiendo. Puede usted escoger entre Loeches, Cestona,

Solares, Alzola, Vichy Ems o Giessthübel. En cualquiera de ellos seguirá usted el régimen que yo le daré por escrito, y tomará usted el baño precisamente a las doce; de ningún modo antes. La hora del baño tiene una importancia extraordinaria.

—Pero, doctor—dijo la enferma—, si me baño a las doce, tendré que almorzar en mis habitaciones; no me quedará tiempo para arreglarme y bajar al comedor.

—No importa—respondí—, comerá usted en su cuarto; es preciso; tengo mi plan, y no siempre debo dar explicaciones.

Después me despedí de la enferma, a la que dejé sumida en un mar de confusiones, y bajé la escalera, abstraído en el siguiente monólogo interno:

—La estrategia médico-social no me permite ser tan galante como yo quisiera. Esta pobre señora tendrá que aburrirse quince días en un balneario. Baniándose a las doce, no podrá comer hasta las dos. La vida social no comienza (para las mujeres), en los balnearios, hasta las seis de la tarde; de modo que, acostándose a las diez, solamente le quedan cuatro horas de corset. Es lamentable tener que recurrir a tretas por el estilo. ¿Cuanto conseguirán los artistas modificar el ideal estético femenino? ¡La verdad es que los higienistas desde mil seiscientos diez y nueve hasta mil novecientos diez y seis tampoco hemos adelantado gran cosa!

Dr. Juan López de Rego.

Madrid, Junio de 1916.

Sección informativa

Desde Mancor

Prometen verse en extremo concurridas las fiestas que este año han de celebrarse en el risueño pueblo de Mancor los días 23, 24 y 25 de los corrientes.

He aquí una sucinta exposición de los festejos a celebrar, sacada de los programas que tenemos a la vista y que profusamente han sido repartidos por muchas de las villas y pueblos de la isla.

Día 23.—Dedicada la tarde casi por entero a regocijo y esparcimiento de la gente menuda: *Correguda des bou*, *cucana*, *scarrera* con sacos, *romper la olla*, etc. Por la noche, fuegos artificiales y baile de verbena.

Día 24.—Los actos más importantes de este día son, sin duda, las carreras que para los corredores del pueblo de Mancor se verificarán a las once de la mañana con importantes premios en metálico y *joyes*, y el concurso local de boleros que se efectuará por la tarde, con no menores premios. A las diez de la noche, baile.

Día 25.—A las diez de la mañana, carreras regionales, en las que podrán tomar parte todos los corredores de la isla; la suma total de los premios en metálico y *joyes* asciende a 50 pesetas, siendo el importe del primero de 20 pesetas y dos pollos, y el del segundo, 10 pesetas y dos conejos. A las tres de la tarde, concierto y a las cuatro gran con-

curso regional de boleros, al que podrán concursar todas las parejas mallorquinas que dos horas antes se hayan inscrito ante el Jurado, que estará formado por cinco personas competentes, tres de las cuales no serán de la población. La cuantía de los premios en metálico y *joyes* suma sesenta pesetas, siendo el primero de 25 pesetas, el segundo de 10 y el tercero de 5. A las diez de la noche, baile.

Para amenizar estos actos está contratada la importante música «Rotger» de Inca y un discreto conjunto de *chirimías*.

La Comisión

Mancor, 20 de Junio de 1916.

La iglesia de Santa Fé

Hace unos treinta días empezaron en la iglesia de Santa Fé las proyectadas obras, consistentes en bajar el piso de dicha iglesia, a la que, como es sabido, se tenía que subir por nueve peldaños, los cuales han desaparecido, quedando la plazaeta mucho más ancha y ofreciendo otro golpe de vista.

Dichas obras han sido costeadas por devotas personas, que siguen contribuyendo a tan importante mejora.

Las obras se bendirán la víspera de la fiesta de San Cristóbal, con gran solemnidad, a la que serán invitados los devotos.

Este año como los anteriores, tendrá lugar la bendición de automóviles, que, dados los ánimos que reinan, es de esperar que resultará esta fiesta tan lucida como en años anteriores.

Las murallas de Alcudia

Exposición al Ministro de la Guerra

El Ayuntamiento de Alcudia ha acordado elevar al Ministro de la Guerra la siguiente importante exposición:

«Excmo. Señor: Como Alcalde Presidente del Ayuntamiento de Alcudia, en nombre de la Corporación municipal y en el de toda la población a V. E. con el debido respeto expongo.

Que considerando que la isla de Mallorca, por su privilegiada situación estratégica en el Mediterráneo, ha sido y será siempre como su hermana la isla de Menorca, codiciada por las potencias extranjeras, que tienen intereses en el Mediterráneo y en él desean sostener su preponderancia, y con el fin de ayudar con sincero patriotismo al Gobierno de la Nación en sus planes defensivos y corresponder a la confianza que a los mallorquines y menorquines inspira la energía, la inteligencia y la actividad de nuestro Capitán General don Francisco M.º de Borbón, en todo lo que a la defensa de estas Islas Balea-

228 LOS NOVIOS

zado, humillado ante Dios por aquel movimiento cobarde, efecto en vos de la humana miseria que a todos nos cobija, habréis implorado fortaleza para vencerlo, para echarlo de vos como una tentación; pero el noble y santo temor por vuestros hijos, a ese le habréis escuchado; ese no os habrá dejado un momento de reposo, os habrá estimulado, constraído a pensar, a hacer todo lo posible para conjurar el peligro, para impedir la degradación que amenaza... ¿Qué habéis pensado, qué habéis hecho por aquellos pobrecitos...?

Aquí hizo otra pausa el Cardenal, quedándose suspenso en actitud de aguardar respuesta.

CAPÍTULO VII

EL SEÑOR ANTONIO REVOLTA

Al oír tan apremiante pregunta, don Abundio, que hasta entonces había podido, mal que bien, ir respondiendo a las anteriores, quedóse de todo punto aturugado. Y a decir la verdad, nosotros mismos, con tener delante el texto de nuestro anónimo, enristrada la pluma, expedita la mente para discutir con Su Eminencia, y sin más temor que el de la crítica de nuestros lectores; nosotros también, digo, sentimos cierto empacho en proseguir, y hallamos un no sé qué de atrevido en sacar así a plaza con tan poco miramiento este cúmulo de santas máximas de fortaleza y de caridad, de activa solicitud por el prójimo y de tan ilimitada abnegación de sí mismo. Pero al fin y al cabo nos anima el considerar que esto que apenas sabemos

232 LOS NOVIOS

Abundio pensando en el Inominado: al otro canal, que ha sido toda su vida un Satanás, mucho abrazarle y mucho mimarle; y a mí por una triste mentirilla que le echado para salvar el pellejito, armarme esta camorra... ¡Y! ¡y! Pero así es el mundo. Ellos, como superiores, por fuerza han de tener razón... Está visto: es mi sino que todo el mundo haya de pegar conmigo: hasta los santos... Mientras esto pensaba, decía en alta voz:—Si, Monseñor, sí: conozco que he faltado; pero, ¿qué quería Su Eminencia que hiciera yo al verme de aquel modo entre la espada y la pared?

—¿Cómo? ¿cómo me lo preguntáis? ¿no os lo he dicho ya? ¿necesitáis de que os lo repita? Amar, hijo mío, amar y orar: eso es lo que debéis haber hecho. Entonces habréis conocido que la iniquidad es poderosa, sí, para hacer amenazas, para consumir crímenes, pero no para ser señora de quien no quiera ser su esclavo: entonces habréis unido, según la ley de Dios, lo que el hombre no puede separar; habréis prestado a aquellos pobrecitos inocentes el ministerio que tenían derecho a esperar de vos... Así

225 LOS NOVIOS

mi perdición, es hombre que ni conoce superior, ni escucha razones...

—¿Y no sabéis que la superioridad, la fuerza, la victoria de nuestro ministerio consisten en padecer por la justicia? Si no sabéis eso, ¿qué es lo que predicáis? ¿de qué doctrina sois maestro? ¿cuál es la buena nueva que anunciáis a los pobres? Nadie exige de vos que rechazéis la fuerza con la fuerza. Cuando en el gran día de las verdades os pida el Juez Eterno la cuenta estrecha del depósito que su Iglesia os ha confiado, ciertamente no os preguntará si habéis sabido dominar a los tiranos, pues ni en cargo ni fuerza se os ha dado para eso; os preguntará sólo si habéis empleado los medios que estaban a vuestro alcance y en vuestras atribuciones para hacer lo que os estaba precepto; para hacerlo a despecho de toda amenaza y de todo riesgo, a costa de todo sacrificio...

A go bueno hubiera dado don Abundio porque terminase aquí la reprimenda; pero, como viese al Cardenal, en cada pausa de su discurso, quedarse suspenso en actitud de esperar una respuesta, confesión o defensa,

res se refiere, y queriendo hacerse los habitantes de Alcudia, sin excepción, dignos de su título de fidelísima, que le fué concedida por el Rey don Carlos I, el gran Emperador Carlos V. en 18 de Julio de 1515, como recompensa a su patriotismo y su lealtad, y sabedor este Ayuntamiento de que Cabo Pinar será puesto en estado de defensa así como las bahías de Pollensa y de Alcudia, y considerando que de ese frente tan peligroso hoy para facilitar una invasión, Alcudia será seguramente, centro defensivo y ha de tener guarnición a V. E. Suplica. Se digne ceder al Ayuntamiento de Alcudia todas las murallas y edificios militares ya casi derruidos y a cambio el Ayuntamiento se compromete.

1.º A ceder gratis a Guerra todos los terrenos necesarios en Cabo Pinar para la construcción de las baterías proyectadas.

2.º A dar gratis todos los terrenos que Guerra necesite para la construcción de un cuartel para un batallón de Infantería y un edificio para el acuartelamiento de dos baterías de sitio ya aprobado de Real Orden.

3.º El Ayuntamiento se compromete a dedicar a esas construcciones militares el importe total de la venta de esas murallas, de los edificios militares que se soliciten y de los solares que resulten y previa la toma de una comisión compuesta de un representante de Guerra y otro del Ayuntamiento.

4.º—Y por fin, tanto el Ayuntamiento como todo el vecindario están dispuestos a hacer cuantos sacrificios sean necesarios para ayudar a la acción defensiva del Gobierno, y en la seguridad que se destinará una guarnición a Alcudia que en todo tiempo sabrá atenderla y hasta ayudarla a defender el terreno sagrado de la patria.

Dios guarde a V. E. muchos años.— Alcudia 16 de Junio de 1916. — Excmo. Sr.— Jaime Ramis. Excmo. Sr. Ministro de la Guerra.

Juventud Antoniana

En la reunión general celebrada ayer tarde con motivo de la nueva elección de Junta han quedado elegidos por mayoría de votos los siguientes señores: Presidente, señor Bordoy; Secretario, señor Miró; Vice-secretario, señor Gili; Tesorero, señor Clar (A); Prefecto de la Sección Literaria, señor Alabern; Id. de la de Propaganda, señor Marcet; Id. de la de Catequística, señor Pol; Id. de la Deportiva, señor Martorell (J. M.); Id. de la de Música, señor Torrandell (J.). A la vez que damos nuestra enhorabuena a los nuevos elegidos, les deseamos buen acierto en sus respectivos cargos a fin, de que todos sus esfuerzos vayan unidos para dar más empuje y prosperidad a esta piadosa Congregación.

De Pollensa

Bendición de un automóvil. El domingo último tuvo lugar en esta villa la bendición de un elegante y espacioso automóvil, propiedad de los señores don Rafael Cortés y Cortés, don Bartolomé Villalonga Salas y don Antonio Amer.

Precedido de la banda de música que dirige don Jaime Vicens Cifre, apareció el automóvil, a las seis de la tarde, en la plaza de Alfonso XIII, donde se había congregado multitud de gente para presenciar el acto. Llegado el clero parroquial con cruz alzada, el Rdo. señor Párroco bendijo el auto, siendo padrinos los niños Lorenzo Villalonga Amengual y María Cortés Cánaves.

Immediatamente se dió un "lunch", en los domicilios de los propietarios señores Villalonga y Cortés. El Alcalde y varios concejales que también asistieron al acto, el Rdo. señor Párroco, el señor Juez y otros señores invitados subieron al automóvil, obsequiados por los propietarios y fueron a dar un paseo hasta el puerto, de donde regresaron al poco rato.

Durante el paseo pudieron admirar y celebrar las buenas condiciones del auto. Este consta, en primer lugar, de un asiento para el chauffeur, en el que caben, además, dos personas. Tiene luego una dependencia con asientos transversales, en los que se pueden colocar cuatro personas en cada uno.

Por último, tiene un espacioso salón con dos asientos laterales, pudiéndose colocar en cada uno hasta siete personas. Este auto está destinado a un servicio regular entre Inca y esta villa, en combinación con el ferrocarril. Tan luego se organice el servicio, que no pocos servicios ha de reportar a este pueblo, procuraremos dar los detalles oportunos, referentes al itinerario.

A las muchas felicitaciones que han recibido los señores propietarios, unimos la nuestra más entusiasta.

Corresponsal Pallensa, 20-6-1916.

Notas de Sociedad

De viaje. Ayer salieron para Valencia, a las cinco de la tarde, en el «Rey Jaime II», don Manuel García, don Guillermo Torres y don José Castaño.

En el «Rey Jaime I» han llegado hoy, a las seis y media de la mañana, procedentes de Barcelona, don Antonio Bonet y señora, don Miguel Rosselló y don Jaime Enseñat y señora.

De igual punto ha llegado el Comandante general de Somatenes don Enrique Carlos Gómez.

También ha llegado el comerciante don Nicolás Brondo.

Igualmente ha llegado don Juan Victoria.

Nuevos Bachilleres. Últimamente han obtenido el grado de Bachiller los aprovechados jóvenes don Jorge Andreu Alcóver y don Juan Felix Guasp.

Reciban nuestra felicitación.

La Fiesta de la Flor.

Además de las mesas peticitorias que publicamos ayer, habrá otra, presidida por la señora Salvá de Roca, que estará situada frente al Círculo Mallorquín.

En la Audiencia

La vista de ayer. De nuevo tomaron asiento en el banquillo de los acusados los hermanos Bartolomé y Miguel Bestard Bennasser, niños de 12 y 10 respectivamente, acusados del delito de robo por causa instruida por el Juzgado de la Lonja.

Representó al Ministerio Fiscal el teniente fiscal señor González.

Los procesados estuvieron defendidos por el señor Suau.

Abierto el acto, se procedió al examen de los peritos, quienes manifestaron que los procesados obraron sin discernimiento.

En su vista el fiscal retiró la acusación; dictando sentencia el Tribunal de Derecho por la que se absuelve libremente a los procesados.

Teatrales

Programa para esta noche: «Los intereses creados» y el entremés «El gran Carracedo» (estreno).

Mañana se estrenará la nueva obra de Benavente «La ciudad alegre y confiada».

Para la representación de dicha obra, la Compañía ha sido aumentada con dos actrices y otros tantos actores.

Lirico. Se han fijado por las calles de nuestra ciudad unas litografías anunciadoras de la breve temporada que el notable barítono español Inocencio Navarro ha de celebrar en Palma con su compañía de zarzuela y opereta.

Navarro se presentará ante el público del Lirico con la égloga lírica «Maruxa».

El debut tendrá lugar el sábado 1.º de Julio.

Del mar

Entradas. Hoy han llegado los vapores «Rey Jaime I» y «Lulio», procedentes de Barcelona e Ibiza, respectivamente.

Salidas. Ayer salió para Valencia el vapor «Rey Jaime II».

Esta mañana, a las siete, ha salido para Cabrera el «Ciudad de Palma».

Despachados. Hoy deben salir para Barcelona e Ibiza los vapores «Rey Jaime I» e «Islaño» respectivamente.

Vapores esperados. Mañana debe llegar de Barcelona el vapor «Mallorca».

Cámara de Comercio

Hemos recibido de la Cámara de Comercio de esta ciudad las siguientes noticias oficiales:

«La Cámara de Comercio ha acudido al Congreso de los Diputados protestando del proyecto de ley creando una contribución extraordinaria sobre los beneficios que haría imposible el ejercicio de las pequeñas industrias, en que crearía una intervención odiosa en los actos particulares mercantiles y en que daría escasos resultados por falta de costumbres basadas en la contribución directa.

Ayer mismo se remitió el informe, por telégrafo, esperando que el movimiento de oposición general que ha producido dicho proyecto será motivo para que no prospere».

«Se advierte a los señores exportadores de géneros a Francia que, para proveerse del certificado de nacionalidad, que, a efectos de lo dispuesto por el Consulado Francés en Palma, ha de expedirse esta Cámara, tendrán que sujetarse al modelo en la misma existente y a una declaración jurada asegurando bajo su responsabilidad la certeza de los datos que deban consignarse en dichos certificados».

Camiones automóviles

Hace pocos días fueron traídos a Palma dos camiones automóviles para el Cuerpo de Intendencia.

Dichos camiones llevan los números 29 y 30 y su carga máxima es de dos mil kilos; el departamento anterior comprende, además del motor, espacioso pescante para el «chauffeur»; el vagón es de amplias dimensiones, sus paredes se abaten y en la parte posterior tiene unos topes para el arrastre.

Los nuevos camiones, que son muy perfectos, han sido construídos por la «Hispano-Suiza».

Cigarrillos MURATTIS son los mejores

Buques torpedeados

El velero francés «France et Russie».— Llegada de los tripulantes a Sóller.— Relato del capitán.

Ayer, a la una de la tarde, se nos facilitó, en el Gobierno civil, el siguiente telegrama del Alcalde de Sóller dando cuenta de haber sido torpedeado el vapor francés «France et Russie».

«Acaba de llegar a este puerto la dotación compuesta de 15 hombres del velero «France et Russie», de la matrícula de Fécamp (Francia) de 500 toneladas, torpedeado por un submarino alemán ayer tarde a las 4:30 frente a esta isla, a 50 millas.

Iba cargado de cemento tomado en Saint-Louis d'Rhoue para Túnez. Atiéndese debidamente tripulación buena».

En el tren de la tarde pasó a Sóller uno de nuestros redactores, quien se juntó, en la estación, con el delegado del Consulado de Francia don Jaime Sitjes y el soldado del Ejército francés don Alberto Pujó, que iban a aquella ciudad para atender en lo necesario a los tripulantes del buque torpedeado.

Una vez en el puerto de Sóller, nos encontramos con el capitán del «Russie et France», Mr. Raoul (Adrien), a quien nuestro redactor interrogó, obteniendo amplia explicación de lo ocurrido, la que reproducimos a continuación:

«El buque era un bergantín-goleta de tres palos, propiedad de la casa Voe de Gérome Malandín et fils, y pertenecía a la matrícula de Fécamp.

Su registro era de 274 toneladas y en este viaje llevaba, desde Saint Louis du Rhône a Tenes (entre Argel y Orán), un cargamento de 480 toneladas de cal. Su dotación, con el capitán, constaba de 15 hombres, todos ellos franceses.

Anteayer, día 19, a las dos de la tarde, hallándonos a unas cincuenta millas del puerto (al cual hacia rumbo el buque sujetándose a la ruta) vieron los tripulantes aparecer un submarino que navegaba a flor de agua.

Como el velero no tenía viento, desde las ocho de la mañana, le fué imposible al capitán intentar cualquier maniobra para huir, y el submarino, poco tiempo después, daba, tranquilamente, la vuelta al buque.

Serían más o menos las tres cuando un oficial del submarino, quien hablaba correctamente el francés, preguntó la nacionalidad del buque y la del capitán, ordenando a éste que se trasladara al lado del submarino con la documentación.

Mr. Raoul previno a sus subordinados que recogieran su equipaje para abandonar el buque, trasladándose, en un bote, al lado del submarino. De éste fué, al mismo tiempo, arriado un bote con un oficial y tres marineros.

Entonces se ordenó al capitán del velero que diera orden a su tripulación de abandonar enseguida el buque, dando-

sele sólo a él 15 minutos de tiempo para recoger los papeles y el equipaje.

«Pero, nos dijo Mr. Raoul, sólo necesitó siete. Mi gente había embarcado agua y galletas y la ropa que pudo y se había alejado del barco. A bordo estaba yo sólo con los marineros del submarino que abrían las escotillas y se preparaban para colocar una bomba. Entonces fui nuevamente al costado del submarino, y el Capitán (que no hablaba francés) me entregó unos papeles sin importancia y unas cartas familiares que le había yo llevado con la documentación, junto con un documento escrito y firmado por él, en alemán, haciendo constar la hora en que el buque fué hundido y el nombre de éste; y con mis dos nombres fuimos acercándonos al otro bote donde iba el resto de la tripulación. Afortunadamente divisamos los picos de estas montañas—nos dijo, señalando las de Sóller—y no necesitamos de la brújula para orientarnos...»

Esto sucedería a las cuatro (hora de Francia) aunque el recibí del submarino dice a las cinco, sin duda porque tienen hora más del Norte. El buque se hundió a las cuatro y media, cuando nosotros y el submarino, que hizo rumbo S. O., nos habíamos ya alejado bastante.

Al submarino lo estuvimos viendo un buen rato navegando a flor de agua, pero después notamos que se sumergía.

Ayer tarde vimos dos vapores, siguió diciéndonos el Capitán, pero ellos no nos vieron a nosotros y hoy por la mañana hemos visto otros dos, uno de ellos griego, pero tampoco nos han visto.

Afortunadamente, el viento era favorable, y gracias a unas velas improvisadas con unas mantas, después de pasar todos a un bote, abandonando el otro, hemos tenido que remar muy poco. Sólo esta mañana nos fué preciso bogar porque la fuerte brisa se había llevado todas nuestras velas.

Acababa el Capitán su relato cuando uno le dijo algo que le hizo recordar a su familia y vimos que una lágrima asomó a sus ojos. «Ya la he teleografiado, nos dijo; enseguida que llegué puse un telegrama a mi casa y otro a la casa armadora».

Después el Capitán expuso su gratitud hacia las Autoridades de Sóller por las muchas atenciones de que él y su tripulación habían sido objeto.

Efectivamente, tan pronto como el práctico del puerto, don Juan Pons, divisó el bote, salió a su encuentro y, avisada la Comandancia de Marina, se prepararon dos lanchas automóviles para salir en busca de los naufragos, caso que los hubiera, pero, afortunadamente, no fué así.

Los tripulantes fueron recibidos en tierra por el Agente consular de Francia en Sóller don Juan Frontera y hospedados en la de fonda «Ca'n Xambó», propiedad de don Juan Deyá.

Antonio Oliver Frontera

MEDICO ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DEL ESTÓMAGO CALLE DE LA PUREZA, NÚM. 10 —CONSULTA DE 11 A 1

A. BLANES BOYSEN

MÉDICO-OCULISTA SELECCIÓN DE LENTES San Nicolás, 35-1. — Palma de Mallorca

El Agente consular dió enseguida órdenes para que se facilitara las prendas de vestir necesarias a los marineros e inmediatamente el dueño de la fondería cedió órdenes del Alcalde de Sóller, don Jaime Morell, de que se diera a los mismos cuanto les hiciera falta.

El Director de la Compañía del Ferrocarril anunció también que los tripulantes tenían los pasajes que necesitaran, gratis.

Y el Comandante del puerto, nuestro distinguido amigo don Antonio Ferragut, dió órdenes para que se custodiara la parte de equipaje y demás útiles y documentos salvados, así como la embarcación, poniéndose, con el personal a sus órdenes, a la disposición de los marinos extranjeros.

Como ya hemos dicho, por la tarde fué a Sóller el señor Sitjes, delegado del Consulado francés, y después de tomar declaración, dispuso que los marinos franceses permanecieran allí mismo y que hoy pasaran a Palma, en el tren de la tarde, para que tomen el vapor rápido que les conducirá a Barcelona, en donde el Consulado General de Francia resolverá lo que crea oportuno.

El «France et Russie» salió el día 16 del puerto de origen.

Buque italiano incendiado al sur de Menorca.—Telegramas oficiales.

Durante la pasada noche se han recibido en este Gobierno civil los siguientes telegramas dando cuenta del hundimiento de un velero italiano en aguas de Menorca:

«Mahón, 20 (20:30) Delegado Gobierno a Gobernador. Según me comunican, a las cuatro y media de esta tarde ha arribado a la Cala Biniancolla la dotación íntegra de un barco de vela italiano torpedeado ayer por la mañana a unas treinta millas al sur de esta isla por un submarino austriaco.

En cuanto vengan a esta capital serán auxiliados de acuerdo con la Comandancia de Marina y Consulado de Italia».

«Mahón 21, (0:30) Delegado Gobierno a Gobernador. Consulado de Italia que viene en estos momentos de San Luis, donde se encuentran tripulantes del barco italiano, me dice que goleta italiana de trescientas cincuenta toneladas llamada «Mariosci» no fué torpedeada, sino incendiada por submarino austriaco a 30 millas Cabo de Caballería, norte de la Isla, siendo por lo tanto contradictorio por el sitio a las primeras noticias recibidas y que comunicué a V. S.

Que el barco procedía de Tabasco (Africa) y que iba con cargamento de corcho, consignado a Palamos, a Hijos de Matas.

Como difieren las noticias primeras de las que ahora le comunico, mañana, en que tripulantes llegarán aquí, le telegrafiaré cuanto averigüe de cierto y concreto.

Boletín Religioso

MAÑANA. Santos.—Festividad del Corpus Christi, san Paulino, obispo y confesor.

En la Catedral-Basílica: Exposición a las 9 y media; seguidamente Prima y Tercia; luego misa mayor con sermón por el M. I. Sr. D. Antonio Sancho, canónigo; después Sexta y Nona; por la tarde a las seis la solemne procesión general que recorrerá las calles de costumbre y al regreso se cantará solemne Te-Deum por el coro y el pueblo.

Otras funciones.—En San Felipe Neri, al anochecer, después de rezada una par-

te del Santísimo Rosario, se dará principio a la solemne novena del Sagrado Corazón de Jesús con exposición del Santísimo y sermón por el Rdo P. Bernardo Martorell, C. O. practicándose este año en forma de ejercicios espirituales al objeto de que pueda ganarse en dicha iglesia el Jubileo del Sagrado Corazón concedido para el domingo día 25.

En el Oratorio de las Hermanas Celadoras del Culto Eucarístico; a las siete Misa de comunión con plática; a las diez exposición del santísimo y Misa solemne con sermón por un padre Teatino; por la tarde a las 4 estación, acto de desagravio, bendición y reserva de Su Divina Majestad.

En las Capuchinas, por la tarde, a las seis y media, después de rezado el Rosario, se dará principio a la novena del Sagrado Corazón con exposición del Santísimo y sermón por el Rdo D. José Auba Pbro. En este día y toda la octava, a las ocho, habrá misa solemne con exposición.

En la Merced, a las siete y media, durante una misa, se dará principio a la novena de San Marcial, repitiéndose por la noche a las siete y media, después del Rosario.

En la iglesia de El Terreno, al anochecer, empezará la novena del Sagrado Corazón con exposición del Santísimo Sacramento.

Visita.—A Nuestra Señora de la Cueva Santa en Santa Clara.

Aviso importante

Los vapores RÁPIDOS saldrán de Palma para Barcelona los Miércoles y Domingos a las OCHO Y MEDIA de la noche después de recibida a bordo la correspondencia del interior de Mallorca que llega a Palma con el tren de las ocho.

La carga para el vapor Rápido de los Domingos se admitirá y cargará los sábados por supresión de salida de buque en este día para Barcelona.

Las salidas para Marsella y Argel se avisarán con OCHO DÍAS de anticipación, hasta que estén aprobados los itinerarios definitivos.

El próximo jueves día 22 de Junio a las 4 de la tarde habrá salida para ARGEL. Palma 16 de Junio 1916.

ISLEÑA MARITIMA

Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca

Desde el día 1.º de Julio próximo, los abonos temporales valederos desde el indicado día hasta el 30 de Septiembre, se expedirán con minimum de 50 viajes y con la misma rebaja del 40 por 100 sobre la tarifa ordinaria establecida para estos abonos veraniegos.

Palma, 20 de Junio de 1916.—El Director Gerente, Guillermo Moragues.

o lo que fuese, decía para sus adentros: «¡Cuidado si son fingones y curiosos los santos estos! ¡ya, ya! Está visto que Su Eminencia toma más a pecho el encabramiento de dos enamorados que la piel de un pobre cura. Esto es en sustancia lo que quiere decir con toda esa homilía...» Pero Su Eminencia seguía esperando respuesta, y don Abundio tuvo que volver a decir: «—Sí, Monseñor, sí: habrá yo errado; no lo niego... Pero el valor no es cosa que uno tiene en su mano... Cada cual tiene el que tiene... Yo soy así...»

manifestar el motivo verdadero... ¿No es esta la verdad...? «—¡Pues señor, todo se lo han contado aquellas parlanchinas!», pensó don Abundio; pero como a pensar esto se limitase, sin dar señal siquiera de responder algo, el Cardenal, que había vuelto a quedarse en actitud de esperar respuesta, continuó: «—¿Con que no hay duda? ¿con que es cierto que habéis dicho a esos infelices lo que no era, para ocultarles el peligro que los amenazaba, para dejarlos así indefensos en las garras del lobo...? Es decir que nada me resta sino avergonzarme con vos, y esperar que vos lloréis conmigo...! ¿Conocéis ahora el extremo a que os ha llevado ese immoderado amor de la vida... de una vida que ha de acabarse en breve...? ¿ese amor de la vida, que ha poco, ¡buen Dios! alegabais por única disculpa de vuestra prevaricación? Pues os ha conducido... rebatid sin temor mis palabras si os parecen injustas; pero tomadlas por humillación espiatoria si no lo son... Os ha conducido a engañar a dos inocentes, a mentir a vuestros hijos.

«—Eso es! volvió a decir para sí don

nosotros decir, suplo hacer aquel varón santo; el cual viendo el silencio de su interlocutor, presiguió diciéndole entre severo y compasivo: «—¿No respondéis? ¡Ah! si hubieseis obrado como os lo dictaban la caridad y el deber, a buen seguro que, sin embargo de cuanto después ha sucedido os faltase ahora una respuesta... Calláis porque os abruma el recordamiento; porque veis claramente que habéis obedecido a la iniquidad, no curándoos de lo que el deber os imponía: la habéis obedecido puntualmente; y eso cuando, por la manera misma en que os intimó su perverso antojo, pudierais conocer que quería ocultarse de quien hubiese tenido medio de contrastarla y de impedirle: quería vivir y obrar en las tinieblas para que no se le estorbare en sus intentos de violencia y de astucia... Por eso os mandó que hollarais vuestro deber, y que callaseis; y vos en efecto habéis hecho de uno y lo otro: lo primero, negándoos a bendecir, a legitimar con la divina sanción del Sacramento la unión de dos corazones inocentes; lo segundo, mendigando y aligando pretextos fíctivos, por un

erna a su fin, todas aquellas vírgenes, esposas, madres...? No: todos con su humana flaqueza temieron la muerte; pero todos tuvieron valor, porque necesitaron tenerlo, porque lo pidieron confiados a Quien puede darlo y lo da siempre. Si conocáis vuestra flaqueza, si veáis que vuestro valor no era proporcionado a vuestros deberes, ¿por qué no habéis pensado en disponer para los arduos trances que pudieran sobrevenir, y que os han sobrevenido en efecto? ¡Ah! si en tantos años como lleváis de cargo pastoral, habéis tomado (y cómo no?) amor a vuestro rebaño; si habéis puesto en él vuestro corazón, vuestra solicitud, vuestras delicias, no ha debido faltaros el valor en la ocasión oportuna: el amor es de suyo animoso... Pues bien, si amáis a los que están confiados a vuestra custodia espiritual, a los que os llaman Padre, a los que vos llanáis hijos, ¿cómo es posible que al ver a dos de ellos amenazados (juntamente con vos, es verdad), cómo es posible que si la humana flaqueza os ha hecho temblar por vos, la caridad no os haya hecho temblar por ellos...? N.º, no es posible: quiero creer, creo, que avergon-

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALORCA)

La guerra europea.—Nuevos detalles del combate naval de Skager Rak.—La solución de la crisis italiana; lo que dice "L'Osservatore".—La ofensiva rusa; los moscovitas dominan la línea férrea de Czarnovitch a Lemberg.
—Es inminente una acción de la "Entente" contra Grecia; las alegaciones de los aliados contra Skuludis.—Comunicados oficiales.—Otras noticias

DESDE MADRID

Madrid, 21 (1'00)

La viuda del general Moltke

Nauen.—(Radiogramas de madrugada).—El Kaiser ha concedido una pensión a la viuda del general Moltke.
La artillería perdida por los austriacos Nauen.—(Radiograma).—Se sabe que el Ejército austriaco sólo ha perdido cuatro baterías modernas.
El resto del material cogido por los rusos los antiguos.

Nuevos detalles del combate naval de Skager Rak

Nauen.—Los prisioneros ingleses del combate de Skager Rak dicen que, además de los barcos conocidos, el Almirante Beatty mandaba una flotilla de cazacruceiros.

Añaden que el grueso de la escuadra, al mando del Almirante Jellicoe, lo formaban 24 buques grandes, una división de cruceros, compuesta de 10 pequeños y 6 acorazados y noventa destroyers.
Añaden dichos prisioneros que los buques ingleses no hicieron nada para salvarlos.

La crisis italiana

Nauen.—(Il Popolo) de Italia, llama al nuevo Gabinete el monstruo de ocho cabezas.

Más de la crisis italiana.—Lo que dice "L'Osservatore"

Roma.—(L'Osservatore Romano) dice que al nuevo Ministerio no se le puede llamar nacionalista por faltar en él los socialistas y los amigos de Giolitti.

Los católicos, añade, tampoco pueden considerarse representados en el nuevo Gabinete, que modifican por ello su actitud respecto a la guerra.

Afirma que los católicos italianos no forman, como católicos, partido político, y que la imparcialidad de la Santa Sede ante la guerra es inalterable.

Comunicado oficial alemán

Koenigsterbhausen.—(Radiograma de las cuatro de la tarde).—El Cuartel general alemán comunica lo siguiente: «No ha variado la situación.

Patrullas alemanas han realizado con éxito varias acciones en Vraignes.

En el bajo Aspech nuestros aviadores bombardearon copiosamente las posiciones militares de Souilly, al sureste de Verdún.

En el frente oriental el ejército de Hindenburg ha contraatacado contra el frente desde el sur de Morgen hasta Cary y contra Tousezyn.

Dichos contraataques nos permitieron hacer prisioneros un oficial y 145 hombres, tomando, además, al enemigo, cuatro ametralladoras y cuatro lanzabombas.

Al oeste de Kolodon, al suroeste del lago de Narotz, destruimos un aeroplano ruso.

Bombardamos el ferrocarril de Vilejka.

En el frente del ejército del Príncipe Leopoldo de Baviera, se renovaron los ataques aéreos contra la línea ferroviaria de Cjckowitchi a Hende.

En el frente del ejército del general Lissingen los alemanes hicieron fracasos fuertes ataques rusos contra las posiciones del canal del sudeste de Legischin.

Igualmente rechazamos los ataques contra Kolkí.

En las posiciones del Oeste se lucha encarnizadamente en Geoziation, entre la carretera de Kowel Luck a Zurya, especialmente en Kisielin.

Rompimos en diversos puntos la resistencia rusa y avanzamos luchando.

Al suroeste de Turya rechazamos ataques enemigos.

Los rusos han suspendido el avance hacia Gorochon.

La situación del ejército del Duque de Batbmer no ha cambiado.

En el frente báltico el enemigo bombardeó varios lugares de detrás de nuestro frente sin causar daños.

Parte oficial francés, de la tarde

Torre Eiffel.—(Radiograma).—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial de las tres de la tarde:
Frente ruso.—Los austriacos se baten en retirada hacia Kolomen.

El ejército del general Flencer se encuentra aislado.

Los rusos dominan la línea férrea de Czarnovitch a Lemberg.

Atacan los rusos, desde una distancia

de 20 kilómetros, la ciudad de Baranovitchy.

Frente francés.—A la derecha del Mosa los alemanes emprendieron tres ataques nocturnos contra la cota 321, siendo contenidos.

En el bosque de Vaux, en Chapitre y en el sector de Battancourt, ha habido intenso bombardeo.

En los Vosgos hicimos fracasar un ataque alemán.

Frente inglés y belga.—Ha habido bombardeo.

Frente de la Macedonia.—Se considera inminente la invasión del territorio griego por los búlgaros.

Estos se proponen franquear la frontera por los pasos que conduce a Seres Brama y Kavalla.

Se asegura que existen acuerdos entre Grecia y Bulgaria autorizando a los búlgaros para ocupar las fortificaciones griegas de la Macedonia.

Es inminente una acción de los aliados contra Grecia.—Las alegaciones de los aliados contra Skuludis

París.—Es inminente una acción de los aliados contra Grecia.

Setenta buques aliados se hallan en el puerto de Pireo e igual pasa en los demás puertos griegos.

Las alegaciones de los aliados contra el jefe del Gobierno griego, Sr. Skuludis, son: por abrir la puerta a los búlgaros en contra de los compromisos adquiridos; facilitarles el avance en lugar de oponerse; por atacar, en la prensa, a la Entente y por convertir la neutralidad benévola en malévol, organizando manifestaciones contra los aliados.

Parte oficial inglés

Londres.—Se ha publicado el siguiente parte oficial:

«Reina tranquilidad en todo el frente, excepto en el sector de Neuville-Arras-Hulluch, en donde ha habido actividad aérea.

Los ingleses derribamos varios taubes, cogiendo a dos que cayeron en nuestras líneas.

Nosotros perdimos dos aparatos».

De esta mañana

Madrid, 21 (5'30)

Comunicado oficial austriaco

Nauen.—(Radiograma de las doce y media de la noche).—Transmiten de Viena el siguiente comunicado oficial austriaco:

Teatro ruso.—En Bukovina el enemigo atravesó el Sereth, detrás de las retaguardias austriacas.

Ha habido relativa tranquilidad entre el Pruth y el Dniester.

Sobre el Strypa, en la región de Radnziviller, en combates de defensa hicimos 1.300 prisioneros rusos, tomando un cañón y tres ametralladoras.

Continuamos los combates de avance en la región de Kieselic.

Rechazamos fuertes ataques entre Okal y Kolkí.

Se lucha encarnizadamente en Gruziatyn.

Teatro italiano.—En todos los frentes ha vuelto a normalizarse la lucha.

Rechazamos la ofensiva italiana en varios puntos aislados entre Brenta y Astico.

En el teatro del Este ha habido escaramuzas en el bajo Vojuna y en Sera».

Parte oficial francés, de la noche

París.—Se ha facilitado el parte oficial francés de las once de la noche, en el que no hay nada nuevo, excepto cañoneo violento al sur del fuerte de Vaux.

Parte oficial italiano

Coltano.—(Radiograma).—El Alto Mando italiano transmite el siguiente parte oficial de las diez y cuarto de la noche:

«Durante la noche del día 18 rechazamos un ataque contra Gioane.

En el valle Posica se libran grandes combates.

En Asiaho el fuerte temporal dificulta el avance.

Rechazamos un contraataque enemigo.

Nuestros alpinos, en este frente, hicieron 300 prisioneros.

En el alto Boite el enemigo nos atacó repetidas veces, el día 19, causándole pérdidas».

Las Cortes

Madrid, 21 (1'00)

SENADO

Al declarar abierta la sesión en el Senado el señor García Prieto, la Cámara está desanimada.

Se entra en la orden del día.

Se toma en consideración una proposición del señor Palomo en el sentido de que se incluya en el proyecto de ferrocarriles secundarios la línea Bilbao-Soria.

Defiende luego el señor Palomo la creación de parques nacionales, quedando aprobado el proyecto.

El señor Labra hace algunas observaciones al proyecto que trata de modificar el Cuerpo consular.

Le contesta el señor Villaurrutia, en nombre de la Comisión.

Intervienen brevemente en la discusión los señores Allendesalaza y Pérez Caballero y se aprueba el dictamen.

Y se levanta la sesión.

CONGRESO

A la hora reglamentaria ocupa la presidencia el señor Villanueva, declarando abierta la sesión.

Se lee, quedando aprobada, el acta de la anterior.

Se hacen varios ruegos de escaso interés.

Después habla el señor Castrovido, en voz tan baja que no se le oye desde la tribuna de la prensa.

De dicha tribuna sale una voz que dice: «En voz más alta, que no se oye».

El señor Villanueva: «No hace falta la voz».

Un periodista: «Entonces, ¿para qué estamos aquí?»

El Presidente: «Los ujieres desalojarán de la Cámara a quien no guarde silencio».

(Los periodistas prorrumpen, en son de protesta contra las palabras del señor Villanueva, en grandes rumores).

El señor Castrovido explica el motivo de no haber hablado en voz más alta.

El Presidente le dice que no se esfuerce porque, hablando en voz baja los diputados le oyen, que son los que le deben oír.

«Además,—dice el señor Villanueva—no es forma la empleada».

Los periodistas abandonan la tribuna diciendo en alto voz: «Es inaguantable; vámonos».

Los periodistas abandonan la tribuna diciendo en alto voz: «Es inaguantable; vámonos».

Los periodistas abandonan la tribuna diciendo en alto voz: «Es inaguantable; vámonos».

Los periodistas abandonan la tribuna diciendo en alto voz: «Es inaguantable; vámonos».

Los periodistas abandonan la tribuna diciendo en alto voz: «Es inaguantable; vámonos».

Los periodistas abandonan la tribuna diciendo en alto voz: «Es inaguantable; vámonos».

Los periodistas abandonan la tribuna diciendo en alto voz: «Es inaguantable; vámonos».

Los periodistas abandonan la tribuna diciendo en alto voz: «Es inaguantable; vámonos».

Los periodistas abandonan la tribuna diciendo en alto voz: «Es inaguantable; vámonos».

Los periodistas abandonan la tribuna diciendo en alto voz: «Es inaguantable; vámonos».

cieron con el señor Villanueva, quien mantuvo su actitud.

Política

Madrid, 21 (1'00)

Burell enfermo

El Ministro señor Burell continúa enfermo.

La discusión del Mensaje en el Congreso
El señor Conde de Romanones confirmó ayer el propósito del Gobierno de agotar las seis horas de sesión para terminar pronto la discusión del Mensaje de la Corona.

De Provincias

Madrid, 21 (1'00)

De Guadalajara.—Condona

Guadalajara.—Se ha celebrado en esta Audiencia la vista de la causa instruida contra el vecino de Brihuega Bonifacio Gutiérrez, acusado del delito de intento de asesinato contra el Juez instructor de aquella ciudad don Mariano Gallo, quien, según pretendía el procesado, dictó sentencia injusta contra el padre del agresor en un pleito que éste sostenía.

El procesado ha sido condenado a siete años de prisión.

El Fiscal pedía, en sus conclusiones, la pena de diez y siete años de prisión correccional.

La Bolsa

Madrid, 21 (1'00)

Cotización de ayer

Interior contado	75'10
Amortizable 5 por 100	97'40
Amortizable nuevo	87'75
Banco de España	00'00
Compañía Tabacalera	299'00
Franco	85'45
Libras	235'00
Exterior	85'00

Noticias varias

Madrid, 21 (1'00)

Huelga solucionada

Ha quedado solucionada la huelga que sostenían los ferroviarios de la línea de Orense a Vigo.

En los Ministerios

Madrid, 21 (1'00)

En Guerra

En el Ministerio de la Guerra se nos comunicó ayer que se había recibido un telegrama del Alto Comisario de España en Marruecos, general Jordana, participando que el jefe de su Estado Mayor se había trasladado al campamento del Raisulí, atravesando la zona que antes ocupó la jarca enemiga, haciéndolo sin incidentes.

Añade que dicho jefe de Estado Mayor pudo observar, durante el viaje, que los indígenas labraban el campo, tranquilamente.

En Fomento

El señor Gasset autorizará a los Delegados de Fomento para usar el sello en las operaciones relativas a la venta de barcos, quedando aquellas firmes sin tener que esperar, como ahora, posterior aprobación de los Ministros.

Conflicto obrero en Barcelona

Madrid, 21 (1'00)

Manifestación de mujeres obreras

Barcelona.—Esta pasada tarde celebraron una manifestación las mujeres huelguistas.

Estas se reunieron en el paseo de Gracia, bajando luego por las Ramblas.

Allí se reunió a ella otra manifestación.

Las dos se dirigieron a la plaza de San Jaime, donde trató de dispersar a los manifestantes.

Estos se esparcieron por varias calles.

Manifestación de obreros

Barcelona.—En la plaza de Cataluña se reunieron, bajando luego por el paseo de Colón, más de mil obreros.

Al llegar los manifestantes a la plaza de Antonio López, la Benemérita les dió una carga, dispersándoles.

Se practicaron varias detenciones.

Mitins suspendido

Barcelona.—Se han suspendidos dos mitins.

La huelga marítima

Madrid, 21 (1'00)

De Alicante.—Secundando la huelga.—Manifestaciones

Alicante.—Secundando la huelga iniciada por los marinos de Barcelona han desembarcado los tripulantes del vapor «Francolí», de la compañía Tintoré.

Dichos tripulantes manifestaron que después de catorce días de hallarse detenidos en Cete pudieron emprender viaje para Barcelona a donde llegaron el viernes próximo pasado.

El mismo día la Compañía ordenó que el buque saliera para Alicante.

Durante el viaje recibieron un radiograma de los navieros preguntándoles si secundarían la huelga contestando que nada sabían.

El sábado, hallándose a dos millas de Alicante, recibieron orden de hacer rumbo hacia Torreveja para cargar sal.

DESDE BARCELONA

El conflicto obrero

Barcelona, 21 (3'30)

Manifestación de mujeres.—Sustos y carreras

En la P. de Antonio López, cerca del Gobierno civil, fuerzas de la Benemérita y del cuerpo de Seguridad cortaron el paso a un numeroso grupo de mujeres huelguistas, el cual intentó seguir adelante.

Se dieron varios toques de atención, y dichas fuerzas simularon un ataque. Hubo sustos, carreras y cierre de tiendas.

Mientras esto ocurría, se hicieron algunos disparos desde detrás de una pared de los solares de la Reforma. No se registró ningún herido.

Las huelguistas fueron dispersadas. Se practicaron seis detenciones.

Al entrar en aquel puerto cplcaron un cartel que decía: «¡Viva la Naval!»

Llegada de vapores con «esquirols»
Alicante.—Han llegado a este puerto varios vapores tripulados por «esquirols».

Los tripulantes del «Torreblanca»
Alicante.—Han desembarcado los tripulantes del vapor «Torreblanca», diciendo que habían sido contratados en Vigo.

Añadieron que creían que iban a servir alemanes, pero que, al enterarse de la huelga, quisieron secundarla.

Precauciones

Alicante.—La policía toma grandes precauciones para evitar posibles contingencias.

Incidentes

Alicante.—Se han registrado algunos incidentes entre «esquirols» y huelguistas.

Las faenas de carga y descarga se realizan con dificultad porque la mayoría de los «esquirols» son chiquillos.

Entre los detenidos figura una mujer y un conocido anarquista.

Resultaron contusos, por haber caído del caballo, dos guardias civiles.

Animos excitados

Por estar excitados los ánimos, el Gobernador suspendió dos mitins que había de celebrar anoche los obreros textiles.

Complicación.—Rumores
La situación creada por el conflicto obrero se complica.

Circula el rumor de que los huelguistas intentarán impedir la procesión del Corpus y la verbena de San Juan.

Ayuda

Anoche se reunieron los obreros cilindadores, acordando ayudar con 2.000 pesetas semanales a los huelguistas.

Palou Carl

Vice-Consulado de Noruega en Palma

Subasta

Debiéndose proceder a la venta de los despojos salvados del vapor noruego «Tjomo», consistentes en dos botes salvavidas de tingladillo con su aparejo y accesorios, que obran en poder del señor don Juan Jofre Qués, Práctico del puerto de Alcudia, justipreciados en pesetas 410'25, se anuncia para conocimiento de las personas a quienes pueda interesar, que se venderán dichos botes y aparejos en pública subasta que se celebrará en la caseta de los Prácticos del puerto de Alcudia el día veinte y seis de Junio de 1916 a las doce y treinta minutos mediante pujas a la llama durante media hora, no admitiéndose posturas que no cubran por lo menos las dos terceras partes del justiprecio. Será de cuenta del rematante el pago de los derechos de Aduanas.

Palma, 19 de Junio de 1916.—El Vice-consul.—Pedro Bosch Bataller.

Salinera Española

Acordada para el día 1.º de Julio próximo la amortización total del re- to en circulación de las Obligaciones hipotecarias serie B, emitidas por esta Sociedad que llevan la fecha de 1.º de Septiembre de 1893, se hace saber a los tenedores de las mismas para que se sirvan presentarlas al cobro en las oficinas de la expresada Compañía, advirtiéndoles que desde el mentado día 1.º de Julio de este año señalado para su amortización, dejarán de devengar intereses.

Palma, 20 de Junio de 1916.—Por la Salinera Española, el Director Gerente, M. Guasp.

Chocolates Llofrú

GRAN ACEPTACIÓN

a pls. 1'00, 1'25 y 1'50 los 400 gms.

PUÉBENSE

San Nicolás, 46, Palma

Doctor Lóbsch

Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes, ayudante Médico y jefe interino (durante 3 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel, del Instituto médico-clínico de la Real Universidad de Bonn (Alemania).

Calle Corcuat d. n.º 18

Frente al Colegio Mayor de San Agustín

CONSULTAS de 8 a 1 y de 4 a 5

Color sano lo dá el Serobol 30

Almacenes S. JOSÉ

Novedades para Señora y Caballero

Sastrería-Camisería-Mercería

Sedería-Driles

Calzado-Sombreros-Sombrillas

Plaza de Coll (Parada del Tranvía)

Plaza de Coll (Parada del Tranvía)

Plaza de Coll (Parada del Tranvía)

Plaza de Coll (Parada del Tranvía)

Plaza de Coll (Parada del Tranvía)

PEDID EN TODAS PARTES

LICOR DE BREA MÜNTERA

CONTRA CATARROS, TOSES, EXPECTORACIONES, ASMA, BRONQUITIS Y DEMAS AFECIONES DEL TUBO RESPIRATORIO

40 AÑOS DE EXITO CRECIENTE

LABORATORIO MÜNTERA

PRIMERA CASA ESPAÑOLA DEDICADA A LA ELABORACION DE PRODUCTOS FARMACÉUTICOS

BARCELONA

FRASCO 125 PTAS

Sándalo Pizá
Mil Pesetas

al que presente Cápsulas de Sándalo mejores de las que doctor Pizá de Barcelona y que curen más pronto y radicalmente todas las **enfermedades urinarias**. Premiado con Medallas de Oro en la Exposición de Barcelona 1888 y Gran Concurso de París 1889. Veinticinco años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias Corporaciones científicas y renombrados prácticos dias riamente las prescriben reconociendo ventajas sobre todas sus similares.—Frasco 14 reales.—Farmacia del doctor Pizá plaza del Pino, 6-Barcelona y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando valor. Farmacia Röver, plaza de Antonio Maura-Palma.

LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA ES LA FLOR DE ORO

Usando esta privilegiada agua nunca tendréis canas ni seréis calvos

El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer

La Flor de Oro es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa.

La Flor de Oro Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.

La Flor de Oro Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina.

La Flor de Oro Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma.

La Flor de Oro es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica.

La Flor de Oro conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño; el color depende de más ó menos aplicaciones.

La Flor de Oro Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien.

La Flor de Oro La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta; por lo que, si se quiere, la persona más tímida ignora el arteificio.

La Flor de Oro Con el uso de esta agua se curan y evitan las **placas**, cesa la caída del cabello y excita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, **nunca seréis calvos**.

La Flor de Oro Esta agua deben usarla todas las personas que desean conservar el cabello hermoso y la cabeza sana.

La Flor de Oro Es la única tintura que á los cinco minutos de aplicada permite rizarse el cabello y no despidiendo mal olor; debe usarse como si fuera bandolina.

Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho dias; y si á la vez desean teñir el pelo, hágase lo que dice el prospecto que acompaña á la botella.

De venta: principales perfumerías y droguerías de España y Portugal.

En Palma de Mallorca en la Droguería de la Sra. Vda. de José Juan, Marins, 20, 22 y 24

Servicios de la Compañía Trasatlántica

LÍNEAS AL RIO DE LA PLATA Y AL BRASIL
El vapor Reina Victoria Eugénia saldrá el día 4 de Julio de Barcelona, el 6 de Málaga y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

El vapor P. de S. saldrá el día 25 de Junio de Bilbao y Santander, el 26 de Gijón 27 Coruña el 28 de Vigo, el 29 de Lisboa y el 30 de Cádiz para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

LÍNEAS A ANTILLAS MÉJICO, NEW-YORK Y COSTAFIRME
El vapor Buenos Aires saldrá el día 25 de Junio de Barcelona, el 26 de Valencia, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz, para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.

El vapor Reina M. Cristina saldrá el 16 de Julio de Bilbao, el 19 de Santander y el 21 de Coruña para Habana, V. y T. y Tampico. Añite carga y pasaje para Costafirme y Pacifico con transbordo en Habana.

El vapor Monvidéo saldrá el día 10 de Julio de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón y Colón, Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite carga y pasaje, con transbordo para Veracruz, Tampico, Puerto Barrios, Carrizavilla de Indias, Maracaibo, Coro, Guayana, Garupano, Trinidad y Puertos del Pacífico.

LÍNEA DE FILIPINAS
El vapor Legazpi saldrá el día 19 de Julio de Barcelona, para Port Saiz, Suez, Colombo, Singapore, Illo-Ilo y Manila, sirviendo por transbordo los puertos de la Costa Oriental de África de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

VIJE EXTRAORDINARIO
El vapor Alfonso XIII, saldrá de Bilbao el 28 de Mayo, de Santander el 29 y de Coruña el 30 para New York y Habana.

LÍNEA DE FERNANDO PÓO
El vapor Valencia y Alicante saldrá el día de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante y el 7 de Cádiz, para Tánger, Casablanca, Mazagán, (escalas facultativas) Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Póo.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasaje para quienes la Compañía de alojamiento y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas vapores.

Para informes y despacho: **Señor Isidoro E. Granada y C.ª S.ª S.ª C.ª**—Plaza de Antonio Maura, núm. 4

VENTA

Se desea vender un piso en Génova, calle de la Bonanova, 60. Para informes dirigirse en el casino CAN MORENO, en el mismo caserío.

Medallas artísticas
troqueladas en relieve para sociedades y concursos deportivos propias para ciclismo, foot ball, regatas, natación, carreras pedestres etc., etc., en plata de ley, bronce, plata dorada.

PLAZA SANTA EULALIA, 10

Tarjetería y Reamillería

LA ESPERANZA Lonjeia, 11

Sellos de goma
BICOLOR para obtener impresiones a dos colores, pareciendo un trabajo de litografía o imprenta.

Plaza Santa Eulalia, 10

FUERZA VIGOR JUVENTUD EL ELIXIR CALLOL

LIQUIDO AGRADABLE EFECTO RÁPIDO

Formulada Aprobada en 1897 por la REAL ACADEMIA DE MEDICINA para combatir la NEURASTENIA, ANEMIA y DEBILIDAD GENERAL. Acelera Convalecencias. Aumenta el Apetito.

Liga de Propietarios de fincas Urbanas

Habitaciones para alquilar

CALLE O PLAZA	NÚM.	PISO	INFORMES	OBSERVACIONES
Socorro	11	3.º	Bosch 20-1.º	Taller y habitación. También se vende
Alfaro	42	1.º d.º	Alfaro 42	mucho capacidad, 6 cuartos agua
Meledero	30	1.º d.º	Cofrada, 4-1.º	Mucha capacidad, reciente construcción
Pelaires	37 y 49	bajo	Pelaires, 41, entresuelo	local propio para comercio e industria
O mos	132 134	ent.º	O mos, 132 134 pral.	capacidad, 4 dormitorios, agua grifo
O mos	132 134	3.º	O mos 132 134 pral.	capacidad 5 dormitorios agua a grifo

Gotas Madres Sulfurosas DE BAR

Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, es la medicación sulfurosa por excelencia.

Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, se emplean en los herpes, pagas, anginas, bronquitis, escrófulas, granos, etc. y siempre que está indicada el uso del azufre o de las aguas minerales sulfurosas.

Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, pueden usarse en agua para bebida, baños, gargarismos, pulverizaciones, pomadas, etc.

Con las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, se tiene toda la medicación sulfurosa a domicilio.

Precio del frasco: 5 Pesetas.

Depósito: Cuatro Farmacéuticos y Farmacia de D. Juan Valcárcel.

Línea Pinillos
Línea de la América del Sur

Para Santos Montevideo y Buenos Aires saldrá del puerto de Barcelona el día 24 de Junio el vapor

Balmes
Admitiendo carga y pasajeros.

Línea de las Antillas
Para Puerto Rico, Mayagüez, Ponce Santiago de Cuba y Habana, saldrá de Barcelona el día 22 de Junio el vapor

Conde Wifredo
Para San Juan de Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba y Habana, saldrá del puerto de Palma el 5 de Julio el vapor

Pío IX
Admite carga y pasaje debiendo declarar con anticipación los señores Caracuros a los Representantes de la Compañía la carga que tengan que embarcar para reservarla la cabida necesaria.

Para más informes dirigirse a los Representantes de la Compañía **SEÑORES PLANAS, PIZÁ Y C.ª S.ª C.ª** San Miguel, 29, Palma

En LA ESPERANZA, Lonjeia 11 - PALMA DE MALLORCA

Centro de Anuncios

Miguel Serra y Bennasar

Plaza de Santa Eulalia, 10 • Palma de Mallorca

Concesionario de los anuncios del

TEATRO LIRICO

Anuncios en el cine
Anuncios en el TELÓN DE BOCA
Anuncios en los corredores y Pasillos
Anuncios en los respaldos DE BUTACAS

Reparto de prospectos y folletos en el interior del Lirico
Anuncios en Columnas, Plafones, Muros, Fachadas, etc., etc.

Exclusiva para anuncios, reclamos, comunicados, esquelas mortuorias, encaje de prospectos, etc. en los diarios

La Última Hora Correo de Mallorca Diario de Palma

Abonos altamente ventajosos para la propaganda general

Planchado Higiénico

Para Cuellos, Puños y Camisas.--Lavado de ropa blanca y de color--Dirección y talleres: San Magín 221, Santa Catalina.--Central, Unión 27, (Frente Telégrafos)